
    

作品《如影隨形》 資料照片提供/表演工作坊

【整理採訪報導】北藝大電影創作研究所與美國查

普曼大學電影暨媒體藝術學院國際交流教學於今年暑

假起，展開一項兩校跨國教學合作計畫，該交流計畫

係以短片拍攝做為核心，配合兩地之交流教學，讓學

生學習視野更加國際化。

電影所李道明所長表示，這次的交流計畫主要理念

為透過影片做為跨文化交流的主要媒介，希望兩地不

同文化背景的學生能藉此機會學習如何共同合作及相

互瞭解。同時，透過這次活動，學生將能藉由在另一

個國家拍攝、上課及參訪的經驗，多面向地深入瞭解

他國的電影教育及產業環境，提早與國際接軌，提升

學生跨國學習能力、豐富多元文化經驗及熟習跨國合

作的技術與產業。

他說明，這次計畫共分為三個階段：第一階段是查

普曼大學學生到北藝大進行交流；第二階段則是北藝

電影所與美國查普曼大學進行國際交流教學合作計畫

大學生到美國查普曼大學進行交流活動。交流計畫的

內容為短片拍攝、電影實務工作坊及參訪地主國電影

業界環境及文化藝術機構。第三階段是兩校各自進行

影片後製工作，並將於今年年底透過視訊網路舉行聯

合成果發表會。他認為，這次的計畫，對於增進台、

美兩國兩所電影專業學校在其專業教育方面之合作交

流，以及教師教學經驗分享與學生創作合作等電影專

業之實務互動，都有莫大的助益。

而計畫之短片拍攝將在台灣及美國兩地分別進行。

參訪學校的學生將協助地主學校完成一部15分鐘的短
片，拍攝媒介將為16mm、35mm影片或HDCAM錄
像，另各自將完成一部10分鐘的紀錄片，內容則為此
次影片製作交流的活動記錄。短片拍攝交流計畫的主

要理念是以影片做為跨文化交流的主要媒介，希望能

夠給兩地來自不同文化背景的學生學習如何共同合作
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電影所與美國查普曼大學電影暨媒體藝術學院國際交流教學合作計畫，讓學生學習視野更加國際化。

及相互瞭解的機會。

參與這次計畫的電影所研二生羅安得表示，在這次

的交流中，最大的收獲就是學習及觀摩到在不同文化

背景成長所產生不一樣的電影製作方式，雖然差距不

是很大，但習慣的做法仍不盡相同。舉例來說，查普

曼大學學生們一天工作絕不超過12小時，若在時間上
不允許，立即就決定減戲，而小組成員中各自充分表

達自我的意見，也勇於提出自己的想法。相較之下，

北藝大學生團隊是比較尊重導演，容易達成共識的。

此外，他也提到，就導演組而言，兩個學校在電影基

礎教學幾乎完全一樣，沒有落差，而這也說明了台灣

的電影專業教學與世界同步。

7月中旬來訪的查普曼師生一行7人，由查普曼大
學電影暨媒體藝術學院教授Michael Kowalski擔任指
導，除了每天既定的拍攝工作外，也拜會了朱宗慶校

長，及參訪杜篤之錄音室(聲色盒子)、台北影業公司
等地，而戲劇學系黃建業主任也以一堂「中國電影

史」來介紹不同於西方好萊塢文化之電影呈現風格，

讓這些遠到的訪客們都大開眼界。而於7月下旬，北
藝大師生也赴美國進行交流，並參訪了知名華納片

場、Deluxe沖印片場等電影產業重要景點。
今年12月，兩校將透過視訊，將這次的拍攝短片
以成果發表會之方式呈現，讓我們拭目以待年底這兩

部由兩校學生共同跨國製作，以「一個人物試圖解決

與父母之間的衝突」為主題之精采短片《回家》與

《Southern Point》。

【本報訊】劇場設計學系簡立人副教授以作品《如

影隨形 -Like Shadows》於9月18日至26日假韓國
首爾所舉辦之2009世界劇場設計大賽(World Stage 
Design 2009)中榮獲燈光設計類銀獎。擔任及創作
指導過各大知名劇團與活動燈光設計，同時也身為

2009聽障奧運會燈光總監的他，不僅讓台灣劇場設
計之傲人實力躍上國際舞台，也與北藝大師生們共同

分享這份榮耀。

簡立人副教授表示，這次能獲得四年一度的世界劇

場設計大賽之獎項，除了高興外，也感到在專業領域

上的責任愈顯加重。不僅在教學、創作、興趣外，更

清楚瞭解到未來自己要走的方向。

他說到，WSD今年邁入第二屆，相較於每四年
於捷克布拉格舉辦之「布拉格劇場設計四年展」

(International Exhibition of Scenography and Theatre 
Architecture Prague Quadrennial，簡稱PQ)須透過
各個國家負責之策展人來參與競賽，WSD則是提供
了世界各地劇場人更多呈現個人作品之機會。

劇設系簡立人副教授榮獲2009世界劇場設計大賽燈光設計銀獎
簡副教授強調，每次的演出都要做到最好，呈現出

最佳的狀態。WSD2009這次競賽共有來自26國500
多件作品參賽，比賽共分三個階段，第一階段、複

審與決選；比賽項目包含：燈光、舞台、服裝設計

與Sound Design，獲得銀獎之作品則是「表演工作
坊」之即興演出作品《如影隨形》。

劇設系這次除了簡立人副教授外，包含王世信系主

任、靳萍萍副教授、曹安徽老師與3名校友及學生陳
成婷、汪益華、尹信雄等人共有7件作品在眾多作品
中脫穎而出，獲選入圍。

此外，劇設系這次配合執行教學卓越計畫之

「2009WSD韓國世界舞台設計展」，由計畫主持人
王世信系主任帶領70多名師生共同前往韓國首爾參與
此次活動，行程包含佈展競賽、觀摩交流，以及參與

工作坊，此行對於學生在實務面的學習有著正面的鼓

勵與相當大的效益，同時透過實地瞭解世界各國不同

的劇場藝術，拓展更寬廣的國際視野。

校長與系所學生代表座談及意見交流
【整理報導】為開啟與校內同學面對面的互動機

制，由北藝大朱宗慶校長會同各單位主管與學生代表

們舉辦之座談會，已成為每學年度師生間重要溝通平

台。98學年度座談會於9月14日假校長室舉行，座談
會中朱校長除對於各學生代表踴躍參與表達歡迎外，

並以北藝大成功的承辦高雄世運會開幕式，以及98
學年度獲得卓越計畫1.14億元高額補助之優異成果，
和與會同學們進行分享，希望能藉由這樣的能量與動

力，追求成長與進步。當天與會主管另有張中煖副校

長、詹惠登學務長、楊其文研發長、陳約宏總務長、

郭美娟主任秘書等人。

參與座談之學生代表們包含學生活動中心總幹事、

各系所學會會長、學生宿舍自治會會長等16名同學，
會中提出包含校園便利商店、學生餐廳、圖書上架及

添購、事務設備汰修、機車車位、選課系統、通識課

程加選、宿舍設施與空間管理、系館門禁安全等議

題。朱宗慶校長在聽取各項

意見後，對於同學們能以正

面、關心校務發展的角度提

出建設性意見感到十分欣

慰，會中並責成各單位應快

速回應學生代表們所提之需

求，與加強各項師生訊息溝

通及宣導機制，同時也期許

系所學會與學校間能有密切

的互動往來。針對會中同學

們反映之意見，張中煖副校長表示，由於現有選課系

統係於5年前即已開發，系統老舊，難以藉由程式功
能修正得以改善或擴充。為能徹底解決，電算中心會

同教務處於去年中旬已著手規劃開發新系統，目前陸

續進行測試及教育訓練，並將提早於12月份上線，讓
同學們能於下學期選課時可以使用新系統。

此外，共同科將於空間、設備容許情況下，增開名

額及開放線上加選；針對圖書上架與購置，圖書館除

加強現有作業外，並規劃改善自動化系統功能、書目

推薦機制及提供電子參考工具書等。對於宿舍管理機

制與運作，學務處將與自治會代表們共同討論，以形

塑良好的住宿空間與環境。


